

M.—Ce carrosse, comme vous le désignez, a-t-il coûté cher ?

E.—Il n'a pas coûté cher ; le père l'a fait dans ses loisirs.

M.—Est-ce que les enfants s'amusez tout aussi bien avec ce carrosse rustique qu'avec un plus luxueux ?

E.—Ils doivent s'amuser tout aussi bien, s'ils sont habitués aux jouets communs.

M.—Qu'avez-vous à dire de l'image, comme dessin ?

E.—C'est bien fait.

M.—Par quoi voyez-vous que c'est bien fait ?

E.—Par la façon dont les personnes sont représentées, par l'expression des visages, par les traits nets et bien accusés.

M.—Vous trouvez que c'est bien, parce que vous distinguez facilement toutes les choses et ce qu'éprouvent même les personnes. Que lisez-vous sur la figure et dans toute l'attitude de Léontine ?

E.—Je lis l'effort qu'elle fait pour porter sa petite sœur.

M.—Examinez le regard de la petite Claire, et dites ce que vous lisez.

E.—On dirait qu'elle craint l'arrivée de sa mère ; elle a le sentiment qu'elle fait quelque chose de défendu par sa mère.

M.—Je vois que vous avez une assez bonne idée de l'image pour la décrire.

DÉVELOPPEMENT

Obligeance inopportune

C'est l'heure du déjeuner ; la table est servie. Pendant que la mère est allée chercher quelque chose à la cuisine, la petite Claire, pas assez raisonnable pour attendre son retour et trop petite pour atteindre les plats, a recours à Léontine, son obligeante sœur aînée. Celle-ci soulève sa sœur cadette, qui s'empare d'une tasse remplie de lait et en boit le contenu.

Si la mère les surprend, elle ne manquera pas de les blâmer, surtout Léontine, pour sa complaisance inopportune. Cette obligeance aurait pu avoir de fâcheuses conséquences. Que serait-il arrivé si Claire, dans son avidité, au lieu du lait, eût saisi la tasse de café fumant qui est là, tout à côté ? Elle se serait brûlée. Quelles douleurs pour l'enfant et pour la tendre mère ! Léontine n'aurait pas dû céder au désir de sa petite sœur ; c'est mal de fournir à sa sœur cadette l'occasion de s'emparer de mets en l'absence des parents. En attendant, elle pouvait l'amuser avec sa poupée, qui est là toute pimpante, dans sa rustique voiturette, et qui semble désirer qu'on la promène.

Voilà, certes, un carrosse qui n'a point fait un large accroc au budget de la famille ; c'est une simple boîte de bois apportée de l'épicerie, et clouée sur deux petites barres arrondies aux extrémités en forme d'esieux, et passées dans des roulettes sciées d'une bûchette de chêne.